

TernoisCom vous accompagne dans vos projets

La création d'une entreprise est une succession de plusieurs étapes nécessitant souvent de prendre des décisions très importantes.

Les choix du futur chef d'entreprise sont parfois compliqués et l'œil avisé d'un professionnel est un atout considérable pour se lancer dans de bonnes conditions et être informé correctement sur les conséquences de chaque décision.

Identifier son projet, étude de marché, financement, hébergement, mise en réseau...

Pour vous aider, Ternois com vous propose un réseau de professionnels de l'accompagnement.

Contact :

07.57.00.25.29

deveco@ternoiscom.fr

www.facebook.com/TernoisCom-Developpement-Economique



Pôle d'équilibre Territorial et Rural

Amélioration de l'habitat : le PETR vous aide

Une nouvelle OPAH en 2019 !

Entre 2012 et 2017, 381 propriétaires ont bénéficié d'une aide de l'Agence Nationale de l'habitat (ANAH) et de la Communauté de Communes pour réaliser des travaux d'amélioration de l'habitat. Les travaux concernaient l'amélioration de la performance énergétique, l'adaptation du logement au vieillissement/handicap ou l'amélioration des logements dégradés.

Le Pôle d'Equilibre Territorial et Rural Ternois 7 Vallées mène actuellement une étude avec l'appui du cabinet CITEMETRIE afin de définir le plan d'action de la future opération d'amélioration de l'habitat du territoire. Cette nouvelle opération s'adressera aux habitants (sous condition de ressources) du Ternois et des 7 Vallées. Elle démarrera au cours du 1^{er} semestre 2019.



Collecte-tri-traitement

Le tri, il n'est jamais trop tôt pour s'y former !

Bonne nouvelle : seuls 3,72% des contenus des poubelles jaunes envoyés par Ternois Com au centre de recyclage d'Aire-sur-la-Lys doivent faire demi-tour pour cause de mauvais tri préalable et vont donc rejoindre le tout-venant des poubelles noires au centre d'enfouissement d'Hersin-Coupigny (alors que ce taux peut monter jusqu'à 12% pour certaines autres collectivités).

Mais les agents du service Collecte-Tri-Traitement des déchets de Ternois Com (une quarantaine de personnes actuellement) vous le diront : il faut faire mieux, car ces 3,72% représentent tout de même quelque 115 tonnes par an ! Et ces chiffres ne prennent pas en compte tout ce qui va directement dans les poubelles noires au lieu des jaunes !

Il y a donc du chemin à faire, et cela passe avant tout par la sensibilisation des habitants. Celle des adultes est assurée via différents supports de communication comme le « Guide du tri » distribué par les mairies, ainsi que par un « ambassadeur du tri » dont le poste vient d'être créé par

Ternois Com. Les arguments présentés sont bien sûr d'ordre écologique, mais aussi économiques (notamment le surcoût d'un mauvais tri en termes de transports, qui leur est répercuté à travers la taxe d'enlèvement des ordures ménagères)

Mais pour un changement durable des comportements, Ternois Com mise aussi beaucoup sur les générations montantes, : les enfants qui assimilent rapidement les bons réflexes de tri. Les actions de sensibilisation sont donc confiées au service Jeunesse, qui est au contact des enfants. Le message est très vite retenu sous forme ludique. Les arguments déployés sont purement écologiques, appuyés de démonstrations concrètes. Ainsi, lors des dernières vacances de la Toussaint, quelque 400 enfants ont pu visiter l'une des cinq déchetteries de la Communauté. Nul doute que, le soir venu, ils ont raconté à leurs parents ce qu'ils ont appris. Ils ne se gêneront pas pour les reprendre si, à l'avenir, ils jetaient un flacon de shampoing vide dans la poubelle noire !

« LE RISQUE ROUTIER EN ENTREPRISE »



Un premier thème a été abordé dernièrement dans le programme des matinales des préventeurs. Un rendez-vous riche en échange animé par PRSE, l'école de conduite française et la CARSAT. Nous vous donnons rendez-vous :
- Le jeudi 7 février de 8h à 10h30 à la Pépinière d'entreprises de Frévent
- Le mardi 14 mai au circuit de Croix-en-Ternois, Village Sécurité Routière pour former gratuitement les salariés des entreprises.

Inscription :

cispd@ternoiscom.fr / 03.21.41.98.45

Améliorer le tri, c'est aussi accroître les recettes issues de la valorisation des matières :



Équipements Électriques et Électroniques (EEE)



Ampoules, néons, batteries, accumulateurs et piles



Cartouches d'impression bureautique

Ces déchets sont souvent nocifs pour l'environnement. Il est impératif de les recycler !

La filière bois usagé :

Les déchets de mobilier sont réceptionnés en déchèterie et valorisés sous forme d'énergie ou recyclés pour en faire un autre objet.



Les objectifs de cette politique des déchets concourent à la protection des milieux naturels et de la santé.



L'Orchestre de Douai à Pernes-en-Artois a clôturé notre saison 2018.

Crédit photo : Orchestre de Douai

L'intérêt général, une idée bien vivante

La vaste Communauté de communes que nous avons constituée en 2017, qui court d'Auxi-le-Château, à la frontière avec la Somme, à Pernes-en-Artois, à la lisière du bassin minier, a pour vocation de développer ce territoire et d'apporter à ses habitants un ensemble de services concourant à leur bien-être dans la ruralité. Bien que formant un puzzle de quelques 104 pièces (les communes membres), cette belle structure fonctionne de façon parfaitement harmonieuse, faisant mentir les oiseaux de mauvais augure pour qui agir sans arrière-pensée au service de l'intérêt général serait une notion dépassée.

En 2017 et 2018, nous avons mis en place les moyens, principalement humains, nécessaires à la réalisation des actions définies par vos élus, en matière notamment de développement économique. Et en 2019, cette mécanique bien huilée sera au service de nouveaux projets destinés à vous faire, de plus en plus, aimer vivre dans notre Ternois.

Je vous y souhaite en tout cas une très belle année !

Marc Bridoux
Président de Ternoiscom

Culture

Une belle saison 2018 et de beaux projets pour 2019

La saison culturelle 2018 s'est achevée avec la venue de l'Orchestre de Douai Région Hauts-de-France à Pernes-en-Artois. On se tourne maintenant vers la saison 2019.

2018 avait débuté avec la Troupe Thélème suivie d'une lecture théâtrale «Le chemin de vie d'un poilu» à Ramecourt. En Février, Myriam Dooze présentait son spectacle «Juste Ciel» mêlant théâtre gestuel, chorégraphie, musique et numérique à Conchy-sur-Canche. Les amateurs de musique baroque ont assisté au concert «Le Triomphe de Neptune» à Saint-Pol-sur-Ternoise, un moment joyeux et plein de majesté.

Auxi-le-Château a vibré sous le rythme des cultures urbaines avec la 4^{ème} édition d'OX HIP HOP». Un programme «Jeune public» a été proposé en juin en partenariat avec le service parentalité.

La période estivale a connu un vif succès avec le festival «C'est tous les jours dimanche», plus de 800 personnes le temps d'une semaine pleine de surprises pour tous les publics.

Au cours du dernier semestre, de l'humour, avec le spectacle des jumeaux «On n'est pas là pour vendre des cravates!» et une balade contée lors de la Nuit Fantastique à Frévent avec «Conteurs en Campagne».

Du Jazz avec le conservatoire de Tourcoing qui nous a emmenés en voyage dans l'histoire de Count Basie.

À tout cela s'ajoutent les expositions du réseau des médiathèques du Ternois, les auditions de l'école de musique intercommunale.

Demandez le programme!

2019 s'annonce riche et variée avec quatre événements phares : danse, musique, humour et l'inauguration du Donjon de BOURS le 15 juin.

Vous pourrez découvrir le programme en nous suivant sur notre page Facebook www.facebook.com/Ternoiscom/ et sur le site www.ternoiscom.fr

Au plaisir de vous y rencontrer.

